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Niederschrift 
 

über die Sitzung der Schulverbandsvertretung Probstei (SV/SV/02/2016) vom 
27.06.2016 

 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Helmut Wichelmann  

Mitglieder 
Herr Jürgen Cordts  
Herr Joachim Gafert  
Herr Stefan Hirt  
Frau Antje Klein  
Herr Ingo Lage  
Herr Heinz Lamp  
Frau Silke Lorenzen  
Herr Christian Lüken  
Herr Peter Manzke  
Herr Dirk Osbahr  
Herr Ralf-Dieter Schletze Vertretung für Herrn Wolfgang Mertineit 
Herr Stefan Schwab  
Frau Kerstin Thomsen  
Frau Brigitte Vöge-Lesky  
Herr Sönke Voß  
Frau Kirsten Walsemann  
Herr Wilfried Zurstraßen  

beratendes Mitglied 
Herr Heiner Hartmann Vertretung für Frau Gesa Finck 

von der Verwaltung 
Herr Horst Wiese  

Protokollführer/in 
Frau Andrea Johansson  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Herr Ralf Bastian  
Frau Gesa Finck  
Herr Ernst Hansen  
Herr Rainer Kruse  
Herr Rainer Longk  
Herr Wolfgang Mertineit  
Frau Christine Nebendahl  
Herr Lutz Schlünsen  
Herr Volker Schütte-Felsche  
 
 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende 20:35 Uhr 
Ort, Raum: 24217 Schönberg, Knüll 4, Rathaus Schönberg, 

Sitzungssaal (Erdgeschoss) 
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Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung und Begrüßung  
   
 2.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung  

(Dringlichkeitsanträge) 
 

   
 3.   Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlich-

keit zu beratenden Tagesordnungspunkte 
 

   
 4.   Einwohnerfragestunde  
   
 5.   Niederschrift der Sitzung der Schulverbandsvertretung vom 

12.04.2016  und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sit-
zung gefassten Beschlüsse 

 

   
 6.   Schulhofgestaltung  
   
 7.   Bekanntgaben und Anfragen  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung und Begrüßung 
 
Der Vorsitzende, Herr Verbandsvorsteher Wichelmann, eröffnet die Sitzung um 19.30 Uhr 
und begrüßt die Anwesenden. Er stellt fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolg-
te und die Beschlussfähigkeit gegeben ist.  
 
 
TO-Punkt  2: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung  

(Dringlichkeitsanträge) 
 
Verbandsvorsteher Wichelmann beantragt, die Tagesordnung um den Punkt 6 Schulhofge-
staltung zu ergänzen. Alle weiteren Tagesordnungspunkte verschieben sich entsprechend.   
Beschluss: 
 
Die Schulverbandsvertretung beschließt die Ergänzung der Tagesordnung um den neuen 
Tagesordnungspunkt 6 Schulhofgestaltung.  
 

Stimmberechtigte:   19 

Ja-Stimmen:  19 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 
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TO-Punkt  3: Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu 

beratenden Tagesordnungspunkte 
 
Der Verbandsvorsteher  lässt über den Ausschluss der Öffentlichkeit der in nichtöffentlicher 
Sitzung zu beratenden Tagesordnungspunkte abstimmen. 
 
Beschluss: 
Die in der Tagesordnung im nichtöffentlichen Teil genannten Tagesordnungspunkte werden 
unter Ausschluss der Öffentlichkeit behandelt.   
 

Stimmberechtigte:   19 

Ja-Stimmen:  19 Nein-Stimmen:  0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  4: Einwohnerfragestunde 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor.   
 
 
TO-Punkt  5: Niederschrift der Sitzung der Schulverbandsvertretung vom 

12.04.2016  und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung ge-
fassten Beschlüsse 

 
Einwände gegen die Niederschrift ergeben sich nicht.  
 
Der Verbandsvorsteher gibt bekannt, dass im nichtöffentlichen Teil der letzten Sitzung die 
befristete Einrichtung einer Bauleiterstelle für die Erweiterung der Gemeinschaftsschule be-
schlossen wurde.   
 
 
TO-Punkt  6: Schulhofgestaltung 
 
Der Verbandsvorsteher berichtet über die bisherigen Gespräche und Planungen hinsichtlich 
einer Schulhofgestaltung für das Schulzentrum Schönberg.  Die Arbeitsgruppe Schulentwick-
lung 2020 hatte auf Wunsch der Schulen das Thema aufgegriffen. Verbandsvertreterin 
Walsemann berichtet ausführlich über die bisherigen Zusammenkünfte mit Vertretern der 
Schulen und des Schulträgers und den Vorgaben der AktivRegion für eine Förderung der 
Maßnahme. Grundvoraussetzung für eine Förderung ist, dass mit dem Projekt noch nicht 
begonnen worden sein darf, und dass der Schulträger eine Kofinanzierung sicherstellt. Aus 
diesem Grunde ist ein entsprechender Beschluss des Schulträgers erforderlich. Es besteht 
die Möglichkeit ein Konzept fördern zu lassen und die eigentliche Umsetzung der Baumaß-
nahmen. Im Herbst diesen Jahres sollten die Wünsche und Vorstellungen der Schülerinnen 
und Schüler den Mitgliedern des Arbeitskreises der AktivRegion vorgestellt werden. Dafür 
laufen bereits Vorbereitungen in den Schulen.  
 
Nach kurzer Diskussion fasst die Schulverbandsvertretung nachfolgenden  
 
Beschluss: 
 
Die Schulverbandsvertretung beschließt, die Planungen für die Schulhofgestaltung am 
Schulzentrum in Schönberg mit den bisher Beteiligten in dem vorgestellten Rahmen fortzu-
setzen. Nach Vorlage der Ideenskizzen durch die Schulen wird durch die Verbandsvertre-
tung ein Kostenrahmen festgelegt werden und die Kofinanzierung der Maßnahme beschlos-
sen.  
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Stimmberechtigte:   19 

Ja-Stimmen: 19 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  7: Bekanntgaben und Anfragen 
 
Der Verbandsvorsteher teilt mit, dass das Kinder- und Jugendhaus am 03.06.2016 10-
jähriges Bestehen gefeiert hat. 
 
Am 06.06.2016 fand die Grundsteinlegung für die Erweiterung der Gemeinschaftsschule 
unter Teilnahme der Bildungsministerin des Landes Schleswig-Holstein statt. 
 
Der Erweiterungsbau geht zügig voran. Die Arbeiten liegen im Zeitplan. Voraussichtlich fin-
det Mitte September das Richtfest statt.  
 
Ein Hausmeister des Schulzentrums hat gekündigt, da er vorzeitig Altersrente beziehen wird. 
Die Stelle wird zeitnah ausgeschrieben und zum 01.10.2016 besetzt werden, damit eine um-
fangreiche Einarbeitung stattfinden kann. 
 
In der Planungszirkelsitzung am 22.06.2016 wurden den Mitgliedern durch Vertreter des Ar-
chitekturbüros Trapez die Pläne für den Neubau/Umbau eines Verwaltungsbereiches vorge-
stellt. Es ist daher vorgesehen, am 20.07.2016 eine weitere Sitzung der Schulverbandsver-
tretung stattfinden zu lassen, in der über die Umsetzung der Planungen zu beraten ist.  
 
Zwischenzeitlich haben weitere Submissionen stattgefunden. Die derzeitigen Ausschrei-
bungsergebnisse liegen erfreulicherweise rd. 500.000,00 € unter den Summen der Kosten-
berechnung.  
 
Die diesjährige Schulbereisung findet am 29.09.2016 statt. 
 
  
 
 
 
 
 

  gesehen: 
Gez. Gez. Gez. 

Wichelmann Johansson Sönke Körber 
- Verbandsvorsteher - - Protokollführerin - - Amtsdirektor - 
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